

Jack JEANNIN

Egriselles, le 4 juin 2024

Monsieur le Président de la
république
Emmanuel MACRON
Palais de l'Élysée
55 rue du Faubourg st Honoré
78008Paris

Objet : Projets urbains dans l'Auxerrois

Monsieur le Président,

Je vous remercie de bien vouloir donner à ce courrier la meilleure « résonance » possible.

Je suis natif et habitant de la commune de Venoy (moins de 2000 habitants) qui jouxte la ville d'Auxerre.

Notre Maire monsieur Christophe BONNEFOND a rempli avec efficacité un premier mandat et a été logiquement réélu.

Voici près de 2 ans maintenant qu'il cumule de multiples fonctions, au sein du département et notamment celle de vice président de la communauté Auxerroise. Depuis son regard s'est porté vers d'autres objectifs.

Quelques évidences à souligner :

- La ville d'Auxerre se dépeuple massivement depuis 30 ans.
- Venoy se dépeuple légèrement.
- L'agglomération auxerroise végète. Seul le Sénonnais en raison de sa proximité avec la région Parisienne tire le département vers le haut. Nos proches élus s'en inquiètent et font appel à des cabinets d'audit qui nous proposent des solutions désuètes : zones artisanales et de stockage dévoreuses d'espaces et créatrices de peu d'emplois.

En un lieu devant lequel, circulent des milliers de touristes ; à la sortie de l'autoroute A6 (Auxerre sud), il a été envisagé de sacrifier 90 hectares de terres, puis devant les multiples contestations de ramener la superficie à 45 hectares (pour y traiter des déchets et y implanter une zone artisanale). Ceci au mépris de l'écologie, de vrais enjeux économiques, des habitants. Ubuesque !

Si un classement écologique ne peut être obtenu pour l'ensemble de la zone concernée, pourquoi ne pas étudier la possibilité d'y promouvoir notre région ? Les idées sont infinies. Une emprise beaucoup plus réduite et plus valorisante serait offerte à l'Auxerrois.

Par ailleurs, notre maire, figé dans des visions d'un autre âge, toujours sans concertation avec les habitants, souhaite « densifier » des hameaux, dont le plus important Egriselles.

Déjà de nouveaux axes de desserte appelés « voies douces » sont évoqués pour les désengorger.

Nos craintes sont réelles concernant la pertinence des futurs projets. Il suffit de « contempler » la dernière réalisation : la salle des sports dressée en centre bourg. Surdimensionnée pour Venoy seul car destinée à l'ensemble de l'Auxerrois. « Belle » comme entrepôt, et rapidement érigée. Sa réalisation nous a été présentée comme une « opportunité écologique » car dotée de panneaux solaires.

Nous apprenons qu'un parc photovoltaïque, va lui aussi être implanté, près du centre bourg (excellente idée, mais attendons la réalisation) rendant ainsi assez dérisoire les fameux panneaux de toitures. Trop éloignée de la ville d'Auxerre environ 5 km, des trajets multiples et variés vont rendre plus que contestable la fameuse « opportunité écologique ».

Doubler la population de Venoy ne résoudra rien et ne fera pas évoluer la démographie et l'économie de l'Auxerrois.

Les temps ont changé : les adaptations au climat, aux ressources (eau, dégradations des sols, cultures, haies, arbres...) nous contraignent à d'autres et rapides approches, à imaginer de nouvelles activités.

Beaucoup de communes voisines l'ont compris et s'y sont vigoureusement engagées.

Privilégier le tourisme (surtout à la sortie de l'autoroute et au débouché de l'axe départemental Auxerre/Chablis) relève du bon sens.

Privilégier également la résidence secondaire et le télétravail (notre département s'est intelligemment et rapidement doté de la fibre) .

Le tourisme, les séjours, les animations doivent donner aux parisiens si proches l'envie de s'arrêter chez nous et dans un deuxième temps d'y investir.

Bien évidemment nous ne sommes pas contre d'autres projets tels que : le traitement des déchets, la création de terrains pour les gens du voyages, l'arrivée d'entreprises si elles sont peu dévoreuses d'espace et apportent de réelles plus values. Mais nous sommes contre la concentration de nuisances sur une même commune.

De multiples idées existent au sein de nos populations il faut les associer à notre avenir et les écouter.

Aidez-nous monsieur le Président à préserver nos espaces, à ouvrir des concertations, à donner du temps au temps pour les projets les plus difficiles. Et bien que de nouvelles élections obligent à attendre 4 ans, à nouer une réelle démocratie participative.

Des entreprises sont déjà « positionnées » pour de prochains travaux et comme toujours en avance sur la mobilisation associative, ...mais les indignations sont en marche...

Pour nos élus il n'y a pas de déshonneur à revoir une copie mal « ficelée » (plan d'occupation des sols non débattu) bien au contraire c'est une preuve d'attention et de respect des électeurs.

Certes de l'argent va être perdu mais cela vaut mieux que d'hypothéquer l'avenir.

Je vous remercie également, monsieur le président pour votre bienveillante attention et vous prie de croire à l'assurance de ma parfaite considération.



Jack JEANNIN
Habitant d'Egriselles Venoy

Copie et lecture aux démocrates susceptibles, eux aussi, d'appuyer notre démarche.